
Compte rendu  
Réunion de profs  

12 mai 2023

Absents excusés : Catherine, Magali, Solen, Naäma, Chantal V., Frédérique, Viviane, Brigitte, 
Sylvie, 
Présents     :   Évelyne, Claire, Chantal Motel, Carolina, Anne Marie, Patrick, Marie-Odile (MOG)

Point des inscriptions     :  

30 nouveaux inscrits, aucun refus. Il reste des places dans les niveaux 2 et 3 mais les niveaux 1 sont 
presque complets . 
En raison des disponibilités dans les niveaux 2 et 3, on peut autoriser jusqu'à la fin de l'année, les 
élèves qui le souhaitent à suivre 2 cours par semaine (les 2 profs concernés doivent en convenir 
ensemble).

Fin de l'année scolaire     :  

Anne Marie 30/6, Brigitte 16/6, Carolina 15/7 au plus tard, Chantal 3 ou 10/7, Claire 6/7, Patrick 
30/6., MOG 30/06 ou 6/07.  
Il sera annoncé au bureau de l'ASTI que les cours ne se poursuivront pas après le 15/7. 

Organisation de l'année prochaine     :  

Changements     :   
Patrick ne prend pas de groupe mais pourrait assurer des remplacements. Il continuera de prendre en
charge la réservation des salles.
Anne Marie garde un niveau 1mais échange son créneau horaire avec Évelyne.
(nouveau planning : Anne Marie niveau 1 le mardi matin, Évelyne niveau 2 le vendredi matin) 
Carolina est OK pour continuer un niveau 1 mais elle ne sait pas comment elle sera disponible l'an 
prochain. Elle propose si elle ne peut pas continuer le samedi de prendre un groupe le soir. Réponse 
en juillet
.
Les inscriptions pourraient se tenir entre le 18 et 23 septembre les mardi, jeudi et vendredi, pour le 
moment sont disponibles : Anne Marie,M.O.G., Patrick, Évelyne, Carolina (sous réserve)

Les personnes absentes aujourd'hui sont priées de faire savoir si l'on peut compter sur le 
présence et quel jour. 

Les dates seront validées avec le bureau de l'ASTI. Il n'est pas obligatoire de démarrer les groupes 
dans la semaine qui suit les inscriptions. Mais il faudra l'annoncer à l'avance pour que les élèves 
aient une information claire.

Concernant les outils, il avait été envisagé que l'on puisse disposer d'un vidéo projecteur ? Patrick 
relance cette demande auprès du CA

Concernant la répartition dans les groupes, plusieurs idées sont émises : 
- Concernant le niveau 2, (demande de Chantal V.) il ne semble pas possible de faire des groupes 
différents selon que les personnes savent lire ou non. 
En effet cela réduirait le nombre de possibilités offertes aux élèves et pourrait empêcher certains 
d'entre eux qui ne sont pas disponibles tout le temps de participer.



Par ailleurs, un tour de table amène à constater que le nombre de personnes ne sachant pas du tout 
lire ni écrire est peu important.
Enfin on constate qu'ils apprennent à lire tout en apprenant à parler, ils trouvent des repères selon la 
longueur du mot, la forme des lettres etc....
- Concernant les niveau 1 et 2, la marche est trop haute. Entre apprendre à poser une question, à y 
répondre, à repérer la manière dont on construit une phrase en français...  et conjuguer au passé au 
futur, il faut trouver un stade intermédiaire. 
Peut-être faut-il tout simplement baisser le niveau 2 ?

Il est convenu de faire une réunion de profs le 30/6 à 17 h, consacrée à la question de la définition 
des niveaux 

Rencontre entre bénévoles le 24 jui  n  

Organisée par l'ASTI et la CIMADE, à la demande de celle-ci  au profit de tous les bénévoles 
organisant des cours. Après une présentation des diverses assos, des ateliers seront tenus sur une des
thématiques proposées (hétérogénéité des niveaux des élèves, arrivée en cours d'année, pb des 
analphabètes, comment enseigner la théorie, passer du mot à la phrase, supports ludiques). Le sujet 
sera déterminé par le groupe pilote, composé du groupe pilote de l'ASTI et de 2 personnes de la 
Cimade. 
Si On choisit le thème des supports, il faudrait que les participants arrivent avec des propositions.

Chacun va recevoir sous peu un mail l'invitant à s'inscrire.

Vie de l'association

Fête des communautés, annoncée dans les cours.Claire et Anne Marie font état del eur travail mené 
autour de cet événement. 

Permanence pour aide à la déclaration d’impôts le 16 mai de 14 à 17 heures. Patrick y participera, 
Chantal M. et MOG aussi. 
Y a-t-il d'autres volontaires parmi les personnes absentes à la réunion ?  Ce peut n'être que sur 
une partie de la demie journée.

Recherche de bénévoles profs et témoignages de migrants pour la journée du refus de la misère le 
17/10. Contacter Monique.
Il est regretté que ce genre de rencontre confine à l'entre soi, mais il est aussi noté que cet 
événement valorise les personnes qui y participent.

AG de l'ASTI le 3 juin     : 

Le CA de l'ASTI va être renouvelé au cours de cette AG , les candidatures sont les bienvenues 
Patrick et MOG font part de leur expérience et de l'intérêt que présente cette participation, même si 
au départ il y a toujours un temps de flottement pendant lequel on cherche ses repères. 

Suite à la partie formelle de l'AG des ateliers seront organisés sur l'intégration des migrants dans la 
vie de l'ASTI. Nous souhaiterions qu'un atelier soit réservé aux exilés pour qu'ils puissent exprimer 
leurs attentes et formuler des propositions. On propose que les cours de niveaux 2 et 3 travaillent en
amont sur ce thème pour susciter des participations à cet atelier. Cela pourrait aussi être ouvert à des
niveaux 1 avec un interprète . S'il y a des volontaires, on viendrait les chercher à l'ASTI dans la 
matinée pour leur éviter de « subir » la partie formelle de l'AG.


